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El gobierno de Yucatán analiza re
vocar la concesión a la constructora
de Grupo Marhnos paraconstruir el
Hospital Regional de Ticul debido
a que el desarrollo de esta infraes
tructura se ha convertido en un gran
escándalo en medio de actos de co
rrupción y tráfico de influencias

Este proyecto que se desarrolla
bajo la modalidad de Prestación de
Servicio por cinco mil 572 millo
nes de pesos pagaderos a 25 años
185 millones de pesos por año

implicaría un descalabro más para
la imagen de esta empresa ya que
también en la Secretaría de Comu
nicaciones y Transporte estudia
cancelar la concesión que se otor
gó a Marhnos para la construcción
y operación del Puente Internacio
nal Reynosa Anzandúas

El hospital Regional de Ti
cul debió concluirse y entre
garse desdeprincipios de 2014
fecha que se difirió a enero de
2015 pero que actualmente
sólo tiene un avance de 45 por
ciento

El problema viene acumu
lando capítulos de unahistoria

oscura transexenal que el pro
yecto se visualizó desde la ad
ministración del expresidente
Vicente Fox concretada la
entrega de la concesión en pe
riodo de Felipe Calderón di
rectamente en Yucatán por la
gobernadora panista Ivonne
Ortega

Revocarían obra de Marhnos
1 hospital de

Ticul debió estar
terminado desde
inicios del

año pasado
POR JOSÉ DE J GUADARRAMA
jose guaéaTroma@^nmMm mx

^^ ^™ 1 desarrollodela
infraestructura
hospitalaria en el
estadodeYucatán
se ha convertido
en un escándalo

en medio de actos de corrup
cióny tráfico de influencias po
niendo en el ojo del huracán
a Infraestructura Hospitalaria
de la Península constructora de
Grupo Marhnos a la que el go
bierno del estado culpa de que el
nosocomio regional de Ticul que
se desarrollabajo un Proyecto de
Prestaciónde Servicio PPS por
cinco mil 572 millones de pesos
pagaderos a 25 años 185 millo
nes de pesos por año podría
cancelarse

De esta forma laadministra
ción estatal ya analiza laposible
revocaciónde la obraaMarhnos
lo cual se podría definir en los

próximos días lo anterior impli
caría un descalabro más para la
imagen de la empresa ya que en
la Secretaríade Comunicaciones
y Transportes SCT también se
estudia la posibilidad de revo
car una concesión que se otorgó
a Marhnos para la construcción
y operación del Puente Interna
cional Reynosa Anzalduas
Drama transexenal
Observadores en Mérida y en
todo el país han comenzado a
voltear hacia concesiones que
Marhnos recibió en el Esta
do de México como es el caso
del Hospital de Tlalnepantla
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especialmente porque la empre
sa ya ha sido sancionada

De acuerdo con funcionarios
de la presente administración
federal desde el año pasado la
empresa sostuvo reuniones con
el equipo del presidente Enrique
PeñaNieto enbuscade destrabar
el problema del Hospital Regio
nal Ticul de Yucatán

Funcionarios del gobierno de
Yucatán confirmaron que el se
cretario de Salud de la entidad
Jorge Mendoza ha anunciado
que ya se analiza la cancelación
de ese nosocomio que IHP de
bió terminar y entregar desde
principios de 2014 fecha que se
difirió á enero de este año pero
a la fecha tiene sólo 45 por cien
to de avance El problema vie
ne acumulando capítulos de una
historiaoscuratransexenal pues

el proyecto se visualizo desde la
administracióndel expresidente
Vicente Fox mientras que la en
trega de laconcesión en elperio
do de Felipe Calderón

Excélslor ha buscado direc

tamente a Fernando
Castro director de
Comunicación del
gobierno de Yuca
tán que encabeza
Rolando Zapata Be
llo pero sus asisten
tes aseguran que ha
estado ocupado y en
diversos eventos

Sin embargo funcionarios
de la Secretaría de Salud de la
entidad confirmaron que has
ta donde ha mencionado Jorge
Mendoza el problema es res
ponsabilidad de la Marhnos

El Diario de Yucatán en su

edición del 16 de febrero pasa
do publicó una entrevista con
Jorge Mendoza en la que atri
buye al funcionario que es un
problema de los constructores
no del gobierno A nosotros no
nos esta costando un
solo peso y si el hos
pital tiene proble
mas los tienen ellos
no nosotros

Asimismo agregó
que el retraso es una
cuestión que le com

pete al constructor
pues él tiene que

decidir una serie de factores
Nosotros sólo estamos a la es
pera de que los defina pero re
calcando que el sistema de PPS
no le cuesta al Estado sino
hasta que se reciba el edificio
completo y funcionando

En medio del conflicto se
menciona a Ulises Carrillo Ca
brera actual director del Insti
tuto de Seguridad Socialpáralos
Trabajadores del Estado de Yu
catán ISSTEY como el autor
intelectualdel PPS que se entre
gó a Grupo Marhnos

En ese momento Carrillo era
secretario de Programación y
Presupuesto de la entonces go
bernadora Ivonne Ortega y fue
quien palomeó la viabilidad el
proyecto

El gobierno de Rolando Za
pataBellohatenido que negociar
esas cantidades que se han cali
ficado como infladas

La comprobación de lo an
terior se observa una vez que se
logró mediante la negociación
bajar esacifrade mil 300 a 948 8
millones de pesos

El intento del gobierno de la
entidad por realizar otras mo
dificaciones al PPS original ha
conducido a laparálisis total del
proyecto y lo ha colocado en la
vía de la cancelación

ElportalMayaleaks harepor
tado que lahistoriacomenzó con
la iniciativade decretopor laque
la entonces gobernadora Ortega
solicitó al Congreso del Estado
la aprobación del PPS para Ti
cul la cual se avaló en febrero de
2012 con base en el dictamen
aprobado desde la Secretaría
de Planeación y Presupuesto
del Estado por Ulises Carrillo
Cabrera

Malos precedentes
La historia de inconformida
des respecto de las operaciones
de Marhnos han trascendido
fronteras

En 1997 a la empresa se le
asignó la construcción de 40
kilómetros de la carretera Pa
namericana en Costa Rica y al
paso de unos años la empresa
no realizó obra alguna por lo
que se inició una investigación

que arrojó que la constructora
no tenía solvencia para realizar
el proyecto Es por ello que en
diciembre de 1999 el Ministerio
de Obras Públicas y Transpor
tes de ese país dejó sin efecto la
concesión

Másfallas
A Marhnos se le
asignó parte de
la construcción
de una carretera
en Costa Rica

185
MDP

por año tendrían que
pagarse durante un lapso

de 25 años para
el nosocomio

45
POR CIENTO

es el avance del proyecto
hasta la fecha debía

quedar terminado desde
el año pasado

Es un problema de
los constructores
no del gobierno
A nosotros no nos
cuesta un peso y
y sí el hospital tie
ne problemas» los
tienen ellos no
nosotros

JORGE MENDOZA
SECRETARIO DE SALUD

EN YUCATÁN
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